

ISSN : 1412-2634

Vol. XI, No. 2, Juli 2015

# RELIGI

## JURNAL STUDI AGAMA-AGAMA

**RELIGI: SISTEM, INSTITUSI DAN PRAKTEK**



**FILANTROPI PERSPEKTIF KARINAKAS**

Ita Fitri Astuti

**Mitos Mbah Bregas Di Dusun Ngino Desa Margoagung  
Seyegan Sleman Yogyakarta**

Iftahuul Mufiani

**Agama Khonghucu Pasca Reformasi 1998**

Haetami

# CATATAN REDAKSI

---

## RELIGI: SISTEM, INSTITUSI DAN PRAKTEK

Kajian-kajian tentang agama tidak saja hanya dapat didekati pada aspek-aspek doktrinal yang normatif semata, namun dapat pula dibahas dengan aspek-aspek praktek, imajinasi, perilaku dan pengalaman manusia, seperti disampaikan oleh C. Kluckhohn tentang sistem religi dan Bronislaw Malinowski tentang aspek fungsionalisme agama dalam memenuhi kebutuhan dasar manusia, yang bersifat sosial dan kultural. Pola-pola riset yang mengedepankan apa yang ada dalam tataran “*model of reality*” ini justru semakin menguatkan relasi *praxis* agama. Dengan demikian, didapatkan kisanan persoalan studi agama yang menjalin keterkaitan kajian agama dengan aspek lembaga, mitos, pelayanan, aspek filosofis dan religiusitas.

Tema-tema yang menarik karena interkoneksitasnya dengan isu-isu aktual dalam konteks *praxis* manusia beragama tersebut tercermin dalam artikel yang tersaji pada edisi kali ini. *Pertama*, Agama dan pelayanan sosial dalam perspektif agama Katolik di lembaga KARINAKAS Yogyakarta ditulis oleh Ita Fitri Astuti. Artikel selanjutnya tentang mitos mbah Bergas di Sleman, Yogyakarta menegaskan bahwa mitos masih sangat berfungsi dalam pembentukan perilaku sosial-keagamaan di masyarakat dipaparkan oleh Iftahual Mufiani. Penjelasan tentang fungsi mitos semakin diperjelas oleh Siti Khuzaimah melalui tulisannya yang mengeksplorasi tentang cara pandangan orang Muhammadiyah dan NU di Lamongan terhadap tradisi *tingkeban*. Mitos dimunculkan dan dihidupkan dengan dampak keharmonisan dari pelaksanaan tradisi *tingkeban*. *Keempat*, Haetami menyatakan tentang dampak reformasi 1998 terhadap eksistensi umat Khonghucu di Indonesia melalui studi lapangannya di lembaga MAKIN, dibandingkan dengan sebelum reformasi. Meskipun dampak tersebut tampak tidak begitu signifikan setelah reformasi. Berbicara soal dampak, Efrida Yanti Rambe memberikan gambaran yang sangat menarik tentang pembinaan pondok pesantren Al-Qodir terhadap korban penyalahgunaan narkoba. Bukan hanya pembinaan yang berdampak kuratif, tetapi juga pembinaan yang berdampak preventif dengan basis ekonomis-teologis. Resta Tri Widyadara dalam tulisan selanjutnya, menunjukkan secara jelas tentang praktek religi Sunni-Shiah sebagai suatu sistem dan institusi di Indonesia, yang muncul dalam bentuk konflik. Edisi ini ditutup dengan tulisan Muzairi tentang dialog imajiner antara Zinda Rud dan Al Hallaj tentang kebenaran dalam *Javid-Nama*, sebelum resensi Ngarjito Ardi S. tentang beragama dalam dunia roh *Cyber* dalam pandangan John D. Caputo.

**Penanggung Jawab:** Ketua Jurusan Perbandingan Agama, Fakultas Ushuluddin dan Pemikiran Islam UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta. **Ketua Penyunting:** Roma Ulinnuha. **Sekretaris Penyunting:** Roni Ismail. **Penyunting Pelaksana:** 1. Sekar Ayu Aryani, 2. Ustadi Hamsah, 3. Khairullah Zikri, 4. Ahmad Salehuddin, 5. Dian Nur Anna, 6. Muryana. **Penyunting Ahli:** Amin Abdullah, Siswanto Masruri, Djam'annuri. **Tata Usaha:** Ponijo. **Alamat Redaksi :** Jurusan Perbandingan Agama Fakultas Ushuluddin dan Pemikiran Islam UIN Sunan Kalijaga, Jl. Marsda Adisucipto Yogyakarta 55281, Telepon (0274) 512156.

**Mitra Bestari:** 1. Media Zainul Bahri, 2. Deni Miharja, 3. Samsul Maarif

**RELIGI** jurnal enam bulanan diterbitkan oleh Jurusan Perbandingan Agama Fakultas Ushuluddin dan Pemikiran Islam UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta sebagai media pengembangan studi agama-agama.

**RELIGI** mengundang para penulis untuk menyumbangkan tulisan sesuai dengan rubrik yang ada. Redaksi berhak menyunting tulisan sejauh tidak mengubah substansi dan isi.

### Gambar Sampul:

Sumber: <http://www.ceritamu.com/cerita/Wisata-Religi-pilihan-lain-mengisi-liburan>  
tentang simbol-simbol religi.

# RELIGI

Vol. XI, No. 2, Juli 2015

---

## CATATAN REDAKSI

---

- ARTIKEL**
- 1 Filantropi Perspektif Karinakas  
Ita Fitri Astuti
- 17 Mitos Mbah Bregas di Dusun Ngino  
Desa Margoagung Seyegan Sleman  
Yogyakarta (Studi Terhadap Klasifikasi,  
Pandangan dan Fungsi Mitos)  
Iftahuul Mufiani
- 47 Agama Khonghucu Pasca Reformasi  
1998 (Studi Terhadap Makin Yogyakarta)  
Haetami
- 61 Warga Muhammadiyah dan NU  
di Lamongan Memandang Tradisi  
*Tingkeban*  
Siti Khuzaimah
- 85 Keberagamaan Remaja Penyalahguna  
Narkotika (Studi Kasus pada Penganut  
Beda Agama di Pondok Pesantren Al-  
Qodir Sleman, Yogyakarta)  
Efrida Yanti Rambe
- 109 Konflik Sunni - Syi'ah di Indonesia  
Resta Tri Widyadara

- 
- RISET** 125 Dialog Imajiner Antara Zinda Rud  
(Muhammad Iqbal) dengan Al Hallaj  
dalam Karya Javid Nama  
Muzairi

- 
- RESENSI** 145 Beragama dalam Dunia Roh Cyber  
Pandangan John D. Caputo  
Ngarjito Ardi S
-